

LUNDI  
15 SEPTEMBRE 2003

## Quart de siècle fêté

### Saint-Sulpice ■ Les Amis de la nature à la Prise-Milord



C'est en 1978 que la section des Amis de la nature de la Côte-Peseux a acquis cette maison sur les hauts de Saint-Sulpice.

PHOTO DE CRISTOFANO

Par

Mariano De Cristofano

Les Amis de la nature, section la Côte-Peseux, étaient en fête ce week-end. Ils célébraient le 25<sup>e</sup> anniversaire de leur maison de la Prise-Milord, à Saint-Sulpice. Une manifestation a réuni les membres hier.

Voici juste un quart de siècle, la section organisait les Championnats romands de ski alpin à la Robella. Après le succès de cette manifestation, l'idée d'acheter une maison fut lancée par quelques membres. A cette époque, l'effectif de la section était en pleine croissance.

#### Perle rare

Une poignée de copains s'est lancée alors à la recherche de la perle rare. La commission d'étude a présenté huit propositions d'achat, dans différentes régions du canton. L'assemblée générale a jeté son dévolu sur la maison de la Prise-Milord, avec son ensoleillement maximum et son terrain de 5000 mètres carrés. Le premier comité de la Prise-Milord était présidé par Raymond Schouwey, qui se dévoua sans compter jusqu'à son décès, en 1993.

Le but de la maison de la Prise-Milord est de permettre aux membres de se retrouver, mais également d'autoriser les séjours de jeunes gens. Pour ce faire, il a été nécessaire d'aménager le bâtiment. Pendant deux ans, des transformations notables ont été effectuées, sans grands soucis financiers, alors que les membres n'ont ménagé ni leur temps ni leurs efforts pour rendre la Prise-Milord fonctionnelle et accueillante. En 1980, ce fut l'inauguration. Une centaine de membres étaient présents, ainsi que diverses personnalités.

Les Amis de la nature n'ont pas cessé pour autant de s'occuper de leur maison et des

alentours. Entre 1980 et 1984, une place de parc a été aménagée, l'abri pour l'entreposage du bois remis en état, la citerne démolie, un escalier extérieur installé, alors que le logement du gardien était rénové. Des travaux en vue d'améliorer la sécurité en cas d'incendie furent également menés à bien.

#### Semaines vertes

Dès le début, la Prise-Milord était bien fréquentée par les écoliers en semaine verte. En 1983, 1700 nuitées furent ainsi enregistrées. Mais pour que cela dure, la maison dut être transformée, elle ne répondait plus aux prescriptions en vigueur en matière de sécurité et d'hygiène, notamment en ce qui concernait l'évacuation du bâtiment en cas de sinistre.

Une commission de rénovation, dont le coût est estimé à 180.000 francs, se mit au travail. Les travaux comprenaient le coulage de dalles, l'agrandissement des fenêtres, l'amélioration des sanitaires, la création de sorties de secours...

Fin 1985, l'autorisation d'exploiter a été donnée. Au gré des années, le lifting a continué jusqu'à ce jour: installation d'un chauffage central au bois, isolation des combles, aménagement de nouvelles chambres, réfection du toit, rénovation de la cuisine, création de places de jeux et on en passe.

Aujourd'hui, la Prise-Milord répond aux dernières exigences en matière de sécurité pour l'hébergement des jeunes grâce aux travaux menés entre 2000 et 2002. Des travaux, comme les précédents, qui n'auraient pu être réalisés sans de nombreux généreux donateurs et le dévouement bénévole des membres de la section. La fête d'hier était l'occasion de les remercier et de se remémorer tant de souvenirs. /MDC